

Sabina de Villamayor

DATOS TÉCNICOS

Especie: <i>Juniperus thurifera</i>	Nombre común: Sabina albar
Término municipal: Villamayor de Gállego	Perímetro a 1,30 m. de altura: 260 cm
Altura total: 20 m	Perímetro en la base: 270 cm
Copa (mayor/menor): 15 m/10 m	

La Sabina Albar: más que un árbol

De porte arbóreo que puede llegar a alcanzar los 20 m de altura y copa piramidal, la sabina albar gusta de suelos calizos, aunque también aparece en silíceos, distribuyéndose por parameras y valles con clima extremo continental. Son muy diversos los usos de que ha sido objeto su madera por su excelente calidad, como leña, para la construcción, medicina y magia popular.

Además tiene especial relevancia medioambiental ya que es un ejemplo de interrelación de la fauna con una planta. Este excepcional valor ecológico se debe a que en un territorio tan árido y continental como éste, donde en muchas zonas la sabina es la única especie arbórea, sus hojas, savia, madera, ramas, semillas, corteza, grietas del tronco, humus o sombra, son esenciales para una flora y fauna que tiene difícil, o imposible, encontrar sustitutos a esos recursos.



Fruto de la sabina albar



Hoja de la sabina albar



Distribución en España



Distribución en Aragón

La Sabina de Villamayor: un símbolo de resistencia

Cuenta la historia que los sabinares que cubrían los montes de Los Monegros fueron arrasados durante el reinado de Felipe II (s. XVI), ya que la madera aguantaba bien el impacto de los cañones y su flotabilidad. Este ejemplar es de los pocos ejemplares que hoy se pueden disfrutar en el paisaje monegrino. Este árbol es símbolo de Villamayor de Gállego y en su entorno se celebra la festividad de San Gregorio pero hay otros hechos que prueban su valor natural y cultural como el profundo amor que el ecologista zaragozano Jose Manuel Falcón le procesaba o la admiración del cantautor José Antonio Labordeta el cuál lo veía como símbolo de la resistencia del pueblo aragonés y por lo que le dedicó los versos de una de sus canciones.





Cómo llegar



Árboles singulares de Aragón

Tienen esta consideración aquellos ejemplares o formaciones vegetales merecedores de un régimen de protección especial por su valor como patrimonio natural tras ser valoradas sus particularidades científicas dentro del contexto de su especie, por su rareza en número o distribución o por su interés científico, cultural, histórico o social.

Los criterios quedaron establecidos en el Decreto 27/2015, de 24 de febrero, del Gobierno de Aragón, por el que se regula el Catálogo de árboles y arboledas singulares de Aragón.

Villamayor de Gállego

El origen de este municipio, en el siglo XII, está ligado al Camino Real que unía Zaragoza con Barbastro y Monzón. La visita a su mítica sabina se puede combinar con un paseo por su casco urbano para descubrir sus interesantes ejemplos de casas solariegas, como las conocidas como Casa Vigilia o Casa Catalán, y la iglesia mudéjar dedicada de la Asunción de Nuestra Señora (s. XV), declarada Bien de Interés Cultural, por su destacable torre campanario profusamente decorada, haciendo uso de ladrillo, con motivos geométricos.

